



MISERICORDIOSOS COMO JESUS

VII DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**



PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos preparar este encuentro viviendo un primer momento de oración, poniéndote en la presencia del Señor en nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu Santo.

Luego te proponemos rezar la siguiente oración:

Señor, haz que yo sea tu testigo, para comunicar tu enseñanza y tu amor. Concédeme poder cumplir la misión de catequista, con humilde y profunda confianza. Que mi catequesis sea un servicio a los demás, una entrega generosa y viva de tu Evangelio. Recuérdate continuamente que la fe que deseo irradiar, la he recibido de Ti como don gratuito. Ayúdame a vivirla con responsabilidad, para conducir a Ti a los que me confías. Hazme verdadero educador de la fe, atento a la voz de tu Palabra, amigo sincero y leal de

los demás, especialmente de mis compañeros catequistas. Que sea el Espíritu Santo quien conduzca mi vida para que no deje de buscarte y quererte; para que no me venza la pereza y el egoísmo, para combatir la tristeza. Señor, te sirvo a Ti y a la Iglesia unido a tu Madre María; que como ella yo sepa guardar tu Palabra y ponerla al servicio del mundo. Amén.

San Juan Pablo II



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

PODRÁN SENTIRSE INTERESADOS
EN REVISAR SU DISPOSICIÓN HACIA
EL PRÓJIMO, ESPECIALMENTE A
QUIENES NO SON DE SU AGRADO
(SABER SER CON LOS OTROS).

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Lc 6, 27- 38**, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Te es difícil ser compasivo?

*¿Crees que la compasión y
la justicia pueden coexistir?*

*Pensando en los momentos
violentos que has vivido,
¿Cómo te afecta leer este
Evangelio?*

*¿Sabes perdonar en
algunos momentos sin
darte cuenta?
¿Podrías ser violento/a?*

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Recibe con afecto al grupo, pregúntales cómo estuvo su semana, qué tal les fue con el compromiso asumido en el encuentro anterior. O bien, si les gustaría compartir con la comunidad alguna alegría o tristeza desde la cual requieran y deseen ser acogidos y escuchados.

ORACIÓN INICIAL

Invita a disponer el corazón para comenzar este encuentro con un momento de oración.

Oremos:



Acudo a Ti, sereno y orgullo, pues Tú eres mi ejemplo a seguir. Como Tú quiero ser Padre amado, por eso hoy entrego mi vida en tus manos. Quiero que mi corazón sea tierno y espléndido como el tuyo y te pido que lo transformes para tu gozo. Bienaventurado Padre, quiero gozar de tu gracia hoy, mañana y siempre. Quiero llevarte en mi corazón y en mi mente. Ilumíname la vida, esa que hoy te entrego como muestra de gratitud y admiración.

Me regocijo hoy de recibir la confirmación. Conforme estoy con todo esto, alegre y contento lo acepto. Ilumina mi existencia y llévame por la senda del bien, protégeme en todo momento Padre mío, contigo cuento. Corazón, alma, cuerpo y mente te entrego, Tú sabes bien qué hacer. Conviérteme en tu devoto que yo lo sabré entender. Amén.

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte lo vivido en el encuentro anterior, que comenten lo que fue más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También puedes dialogar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

Para este momento te sugiero estas dos actividades:

PROPUESTA DE ACTIVIDAD 1

En una primera instancia reparte post-it a cada uno de los jóvenes, si son de colores mejor, o en su defecto, pequeños cuadros de papel. Pídeles que en uno de ellos escriban algún momento en que han cometido un error y no han podido ser perdonados y en otro papel, algún momento en que la hayan pasado mal porque alguien cometió un atropello con ellos.

Luego, ubica dos paredes: en una colocarán los errores cometidos por ellos y en otro los que han cometido con ellos.

Guía un diálogo sobre cuáles errores les han perdonado y cuáles ellos mismos han sabido perdonar. Un tema importante es la dificultad de olvidar el error de los demás y el dolor que uno siente al no ser perdonado. Esto puede llevar a cuestionar por qué no han sabido perdonar y colocarse en el lugar del otro, en su dolor.

PROPUESTA DE ACTIVIDAD 2

Para esta actividad, busca una gráfica de un teclado de un piano y fotocópialo para cada uno de los asistentes. También se les puede repartir una hoja blanca e imaginar un teclado de piano.

Hacer caer en conciencia que el teclado del piano tiene teclas negras y blancas. Explica que las teclas negras son los malos momentos de nuestra vida y las teclas blancas los buenos momentos.

Luego, en las teclas, escribir:
¿Cuáles son las teclas blancas de tu vida? ¿Cuáles son las teclas negras de tu vida?

Conversar acerca de lo armonioso que se vuelve la vida cuando las teclas negras suenan con las blancas, porque son más las blancas que las negras y las blancas nos ayudan a ver los errores que por la vida cometemos. Profundizar con el texto del anuncio.

MOMENTO DEL ANUNCIO

2

Invita a cada joven a escuchar la voz de Jesús que hoy les quiere hablar, pídeles que coloquen sus manos sobre el corazón y que cierren sus ojos para escuchar el Evangelio de hoy. Se invita a una persona, previamente asignada, para que pueda leer el Evangelio de Lucas 6, 27-38.



Lectura del Evangelio según San Lucas (Lc 6, 27-38)

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: "Yo les digo a ustedes que me escuchan: Amen a sus enemigos, hagan el bien a los que los odian, bendigan a los que los maldicen, rueguen por los que los maltratan. Al que te golpea en una mejilla, preséntale la otra. Al que te arrebatara el manto, entrégale también el vestido. Da al que te pida, y al que te quite lo tuyo, no se lo reclames. Traten a los demás como quieren que ellos les traten a ustedes. Porque si aman a los que los aman, ¿qué mérito tienen? Hasta los malos aman a los que los aman. Y si hacen bien a los que les hacen bien, ¿qué mérito tienen? También los pecadores obran así. Y si prestan algo a los que les pueden retribuir,

¿qué mérito tienen? También los pecadores prestan a pecadores para recibir de ellos igual trato. Por el contrario, amen a sus enemigos, hagan el bien y presten sin esperar algo en cambio. Entonces la recompensa será grande y serán hijos del Altísimo, que es bueno con los ingratos y los pecadores. Sean compasivos, como es compasivo el Padre de ustedes. No juzguen y no serán juzgados; no condenen y no serán condenados; perdonen y serán perdonados. Den, y se les dará; recibirán una medida bien llena, apretada y rebosante; porque con la medida que ustedes midan, serán medidos".

Palabra del Señor

En tiempos de Jesús el deseo de venganza era algo común, pero el Nazareno intenta cambiar esta mentalidad, en esto nos podemos acercar a una de sus características más importantes: la Radicalidad de su actuar y de su propuesta.

Jesús nos habla de un nuevo mandato, el de amar hasta a los enemigos y a quienes nos persiguen. Es un llamado radical a poner en nuestro corazón a nuestros enemigos.

En las Bienaventuranzas Jesús presenta un nuevo proyecto de vida, una escala de valores diferentes para aquellos que lo siguen. Uno de los peligros en la interpretación de este texto es tomarlo literalmente y fuera del contexto en que fue escrito. No está pidiendo que amemos el dolor o que seamos masoquistas y aguantemos el abuso físico o verbal, tampoco que nos sometamos a alguien, ni que nuestra vida esté en peligro. El texto nos llama a vivir radicalmente el perdón y el amor, tratando a todos sin distinción de sentimientos, sino como nos gustaría que nos trataran a nosotros. Pregúntate: ¿Hasta dónde podemos llegar con esta actitud? Y Jesús nos responderá: ¡Hasta el final! Nuestro amor debe ser inclusivo y el perdón de Jesús y del Padre deben ser un signo de los cristianos, y no es fácil.

Como complemento te dejo este texto que te servirá para terminar de desarrollar la segunda propuesta de actividad:

Una vez leí algo que me quedó muy grabado: La vida es como el teclado de piano, tiene teclas blancas y otras teclas, más pequeñas, negras. Las teclas blancas son los momentos lindos de la vida; las teclas negras son los momentos difíciles de la vida. Si solo te pones a tocar las teclas blancas, sonará bien pero no tendrá potencia; en cambio, si tocas las teclas blancas unidas con las negras, lograrás que suene armoniosamente y con potencia. A la vida la tienes que llevar con las cosas lindas y con las cosas no tan lindas. Haz de

tu vida un hermoso sonido con Dios y acepta lo lindo y lo difícil. Las cosas difíciles te llevan a valorar y a descubrir que hay cosas que puedes venderlas, pero exigen tu abandono. Déjate tocar por Dios que es el gran maestro y de vos puede hacer una hermosa obra que lleve a otros a interesarse y a gustar de este hermoso concierto que es la vida. ¿Cuáles son las teclas blancas de tu vida? ¿Cuáles son las teclas negras de tu vida? Ahora, deja que Dios comience a tocarte, así disfrutamos del gran concierto: TU VIDA”.

Tomado de: <https://misionerosdigitales.com/2019/09/lucas-627-38-3/>

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Nuestra misión está al alcance de todos, por ello proponemos algo concreto, pero a veces difícil, primero disculparte con las personas a quien causaste daño de alguna manera. Luego, perdonar a aquellos que esperan tu perdón y confesarte de tus pecados.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4



Señor, Tú conoces mi debilidad y la dureza de mi corazón. Ten compasión de mí y dame la capacidad de ser compasivo y misericordioso con aquellos que me agravian, así como Tú lo eres conmigo... Señor Jesús, enséñame a perdonar. Amén.



www.vej.cl